

A black and white collage featuring large, bold Japanese text "市は火事だ" (The city is on fire) overlaid on a background of various images. The background includes a man holding a large electronic device, a woman looking down at a small car model, and a small sign with Japanese text.

「加藤勝信厚労大臣や厚労省の責任は重い。(二月十八日時点で)船内の乗客乗員の感染者数は四百五十人を超え、大混乱に陥っています。習近平・中国国家主席

国・武汉市に次ぐ「第二の震源地」と指摘される事態に発展。アメリカは、自国の乗客をチャーター機で「奪還」した。

「こうした感染拡大は完全な人災です」

森雅子法務大臣

ダイヤモンド・プリンセス号の乗客からのメッセージ（中央）

下船させてほしい。私は七十代。もし感染したらと思うと不安で仕方ない。政府は失敗を認めるべきです」

そう憤るのは、横浜港に停泊していたダイヤモンド・プリンセス号の乗客である千田忠氏だ。千田氏らは二月十六日、政府に対して〈船長のアナウンスと厚労省の発表内容が食い違い、その状態が一日放置されるなど、対策本部の連携が極めて不十分〉などとする緊急要望書を提出している。

三千七百人を乗せたクルーズ船は二月四日に乗客を降ろす予定だったが、感染者が見つかったため、厚労省はWHOが定める十四日間という健康観察期間を守り、十九日まで船内に乗客らを隔離すると決めた。

「船の場合、病人も乗員も下船させるのが、世界のコンセンサス。船内感染が始まれば、発症した人を降ろしても、潜伏期の感染者もいるため、また広がってしまうからです。実際、今回のコロナウイルスで一月末にイタリアの港で大型クルーズ船の乗客乗員六千人が足止めされた時、イタリア政府は二人の感染者を処置して、十二時間で解放していますし、香港は四日間で下船させています」（同前）

日本政府は十九日をめどに下船時に一斉に検査するつもりだったが、十三日に八十歳以上で陰性なら下船させると方針転換し、十五日には全員を検査すると発表。そして十七日、九十九

厚労省担当記者が話す。
「加藤厚労相はリーダーシップを取る気が全くないのです。日本国内で初の死亡者が出た十三日の会見で「国内で流行していると判断するに足る情報が集まつていない」と言い放ったほど。前の時点の状況とは異なっている」と認めたのは、その二日後です。大阪府などが感染者の入院先や移動経路を公表していることを引き合いに、周囲からもつと情報公開すべきだと迫られた際も、加藤厚労相は『自治体に強制するわけにはいかない』。その結果、国民の不安を煽っているのです」
対応の遅れを招いたもう一人の『戦犯』は森雅子法廷の対応が批判され、これに増え、北海道から連した新型コロナウイ

対応遅れを招いた二人の大臣

加藤勝信厚勞大臣

卷之三

ダイヤモンド・プリンセス号の乗客からのメッセージ（中央）

「加藤勝信厚労大臣や厚労省の責任は重い。(二月十八日時点で) 船内の乗客乗員の感染者数は四百五十人を超えて、大混乱に陥って、ま

「こうした感染拡大は完全な人災です」

春節後に削除されたメッセージ

「出入国管理法を所管する法相は『日本国の利益又は公安を害する行為を行おうおそれ』がある場合に入国拒否できる。その『伝家の宝刀』と呼ばれる権限を、今こそ抜くべきだったのに、森氏は判断を官邸に丸投げした」（官邸担当記者）

入国規制に日本政府の腰は重かった。中国が集計した一月末までに入国制限措置を導入した国は六十二。日本が湖北省に滞在している外国人の入国拒否を始め

豪華客船は第二の震
なつてゐる。どうすれ
た身近な病いから身を
たのは二月一日のことだ。
アメリカは、中国全土か
らの外国人の入国、中国全
土への渡航禁止を勧告して
いる。四千キロに渡つて中
國と国境を接するロシア
は、全検問所を封鎖してい
る。日本が中国への渡航中
止勧告を湖北省と浙江省温
州市に限つてゐるのは雲
泥の差だ。

なぜ日本の対応は遅れた
のか。

「安倍政権の成長戦略で唯一好調なのがインバウンド政策で、今年は四千万人、消費額八兆円を目標に掲げていますが、昨夏以降、韓国人客は半減。それゆえ、去年九百五十九万人が訪れ、消費額は一兆七千億円超の中国に期待していた」安倍首相のメッセージで最も触れているが、「桜の咲く頃」に習近平・中国国家主席を国賓待遇で招く予定だ。

安倍首相と春節祝賀メッセージ

休みが終わる一月三十日、
このページを削除した。
前出の経済部記者が解説
する。

しかし安倍首相とは話していない。習氏の露払いとして二月下旬に訪日して事前調整するはずの中国外交担

週刊文春

2月27日号



定価 440円

